SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 22 de junio de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Siguen sin reconocimiento de la SEP 800 horas académicas en UAEM

Nacional: Las universidades dan empleo a jóvenes con doctorado, pero no para

investigar

Internacional: Premian a teatro mexicano en Praga

SALUD

Estatal: Fallecieron 17 niños en el Parres: Salud

Nacional: Documentan tratamientos obsoletos contra el sida en una clínica del DF

Internacional: Consumen droga 46 por ciento de universitarios en El Salvador

ECONOMÍA

Nacional: Licitará Pemex arrendamiento de ocho plataformas de perforación marina

Internacional: Negocia Biden pacto sobre deuda de EU

POLÍTICA

Estatal: Genera polémica el amparo otorgado a Valentín González García

Nacional: En México el crimen se convirtió casi en una forma de generación de empleo:

Lula

Internacional: El Parlamento griego apoya las nuevas medidas de austeridad

EDUCACIÓN

Estatal:

Siguen sin reconocimiento de la SEP 800 horas académicas en UAEM

No obstante que desde el año pasado se ha solicitado el reconocimiento de horas académicas, la Secretaría de Educación Pública (SEP) todavía no da respuesta, informó Fernando de Jesús Bilbao Marcos, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). "Las horas docentes todavía no son reconocidas. Espero tener una reunión con el subsecretario de Educación Superior; él tiene este planteamiento desde el año pasado y, bueno, en la medida de sus posibilidades hará la gestión con hacienda. Nosotros mismos estaremos en hacienda con el fin de poder recuperar este recurso que falta por ser asignado normalmente". Bilbao Marcos explicó que la obtención de recursos para atender las horas que no son reconocidas, son gestiones de ampliación de presupuesto destinado a complementar esta situación que se tiene pendiente desde hace años.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.9, (Mónica González).

Convoca la UAEM a revalidación de estudios

La dirección de admisión e incorporación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) dio a conocer la convocatoria para ingreso a escuelas, facultades e institutos de la máxima casa de estudios por el proceso de equivalencia y revalidación de estudios para el periodo agosto-enero 2011. La convocatoria considera tanto el nivel superior como el nivel medio superior de la UAEM y para cada nivel se establecen distintos requisitos. Para el nivel superior se solicita el certificado parcial legalizado por el gobierno del estado de procedencia a excepción de instituciones con sede en el estado de Morelos. Contenidos temáticos del plan de estudios. A los estudiantes que aspiran ingresar a la licenciatura en psicología se les solicita acreditar el curso propedéutico. Los aspirantes procedentes de escuelas incorporadas a la UAEM deben presentar constancia con calificaciones certificadas en ventanilla de oficialía de partes, ubicada en el edificio uno del campus Chamilpa, la convocatoria sugiere que los interesados visiten o se comuniquen a la unidad académica a la que pretenden ingresar para conocer detalles particulares de ingreso de la misma.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

Reapertura del CCU

El Centro Cultural Universitario, desde siempre, ha funcionado como uno de los recintos más importantes del estado. Por algunos meses permaneció en remodelación con el objetivo de brindar un mejor espacio a los interesados en el arte y su difusión. Con una importante ceremonia, personalidades del medio político, artístico y cultural dieron la bienvenida a la reinauguración de la primera parte de este "pulmón cultural" y a la develación de la placa del nuevo teatro "Fulgencio Ávila Guevara" a cargo del gobernador, Marco Antonio Adame Castillo.

El Caudillo del Sur, p.18, (Adriana de la Parra).

Minimiza Pacheco la violencia escolar

Para el secretario de Educación, Alejandro Pacheco Gómez, los casos de maltrato a estudiantes, de "bullying" en las escuelas y hasta de agresiones por parte de maestros a alumnos, son "mínimos" y no se tienen que generalizar, ya que hasta el momento no se cuenta con dictámenes oficiales de las denuncias hechas para deslindar responsabilidades de ley. Pese a lo que está sucediendo al interior del sector educativo en donde los focos de alarma se han encendido con el deceso de un menor por supuesto caso de bullying y el maltrato de una maestra hacia un menor de una escuela primaria en Temixco, el titular de la política educativa en el estado, no pudo explicar lo que se está haciendo para evitar o por lo menos prevenir estas conductas ilícitas, sino que insistió en calificar los casos como "hechos aislados" al indicar que se trata de uno o dos casos entre los más de 500 mil estudiantes que se atienden.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Mónica González); Diario de Morelos, p.16, (Antonieta Sánchez) y La Unión de Morelos, p.12 (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Las universidades dan empleo a jóvenes con doctorado, pero no para investigar

A pesar de que en México cerca de 950 mil personas tienen estudios de maestría y doctorado, sólo 19.5 por ciento optaron por especializarse en campos vinculados a las ciencias aplicadas y la innovación tecnológica, 7 por ciento se formaron en el área de salud y 39.3 por ciento cursaron su posgrado en áreas de las ciencias sociales, administración y derecho. Arturo Menchaca Rocha, presidente de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), aseguró que si bien la mayoría de quienes tienen un doctorado encuentran empleo, esto no significa que estén haciendo investigación. Explicó que cada año se gradúan cerca de 3 mil doctores en el país; en contraste, el Sistema Nacional de Investigadores, organismo que agrupa a los especialistas que se dedican a tareas de investigación aplicada o teórica, apenas crece en mil nuevos miembros.

La Jornada, p.46, (Laura Poy Solano).

Ínfimo registro de patentes ante el desinterés de la IP en ciencia

Aun cuando las universidades mexicanas, en particular las públicas, realizan una importante contribución al desarrollo científico del país, el sector industrial ha mostrado gran desinterés para traducir dicho conocimiento en nueva tecnología. Muestra de ello es el bajo número de patentes tramitadas por las instituciones de educación superior: sólo 478, de 2006 a 2010. Un análisis de la Dirección General de Evaluación Institucional de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) e información del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) revelan que en casi dos décadas (de 1991 a 2010), universidades –públicas y privadas– del país sólo han tramitado mil 245 patentes.

La Jornada, p.45, (Emir Olivares, Fernando Camacho y Karina Avilés).

Buscan UNAM e IPN agilizar el nexo de científicos con sector productivo del país

Para superar el divorcio que existe entre el sector productivo y las universidades del país, algunas instituciones de educación superior han puesto en marcha oficinas especializadas en vincular las necesidades de ambos sectores, con el objetivo de incrementar la innovación tecnológica y la obtención de patentes. Con la llegada de José Narro a la rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en noviembre de 2007, se replanteó la política de relación con las empresas, por lo que en mayo de 2008 se creó la Coordinación de Innovación y Desarrollo (CID), que específicamente se encarga de ese rubro.

La Jornada, p.46, (Emir Olivares, Fernando Camacho y Karina Avilés).

De escala nacional, estructura de corrupción en oficinas de la SEP

El sistema de evaluación de la Secretaría de Educación Pública (SEP) se ha convertido en asunto de mercado. No sólo se venden los exámenes. Existe una estructura de corrupción compuesta por aplicadores, intermediarios y capturistas de datos en los estados. Sólo el cambio de nivel en la carrera magisterial tiene un costo de hasta 16 mil pesos. De acuerdo con testimonios de docentes de diferentes entidades de la República, ni la Evaluación Nacional de Logro Académico en los Centros Escolares (Enlace) se salva de ese sistema fraudulento, pues hay reclutamiento de aplicadores –simpatizantes del PAN– que permiten copiar esta evaluación.

La Jornada, p.49, (Laura Poy y Karina Avilés).

Demandan maestros disidentes que se cancele el concurso para plazas

Maestros de las secciones 10 y 11 del magisterio disidente en el Distrito Federal demandaron la cancelación del concurso nacional de plazas docentes y denunciaron que la Secretaría de Educación Pública (SEP) pretende desaparecer alrededor de mil turnos en primarias y secundarias para imponer el programa Escuela Ampliada. Por otra parte, expertos en enseñanza calificaron de lamentable y desalentador que profesores de educación básica incurran en actos ilícitos al comprar un examen, porque se educa con el ejemplo, pero es mucho peor que la SEP y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) mantengan un pacto que le resta confiabilidad y validez a cualquier evaluación.

La Jornada, p.49, (Karina Avilés y Laura Poy).

Mujeres, la mayoría de ninis

La falta de acceso a opciones educativas formales refuerza las condiciones de marginación, pobreza y precariedad económica que padecen las mujeres, a grado tal que de 7.5 millones de ninis que hay en el país, 6 millones son mujeres, según estudios de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

La Jornada, p.49, (Fernando Camacho Servín).

Universidad agraria se incorpora al Infomex

El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) informó que la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro (UAAAN) se convirtió ayer en la primera casa de estudios a nivel federal que adopta y pone en operación el sistema Infomex, herramienta que permite a cualquier persona, desde cualquier parte del mundo, solicitar información pública. "Con este acto, la UAAAN da un mensaje importante a las instituciones con autonomía en el país", dijo Jacqueline Peschard, comisionada presidenta del IFAI. A pesar de que las universidades que se agrupan en la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior firmaron un convenio —en marzo de 2010— en materia de transparencia con el IFAI, hasta hoy sólo una universidad ha adoptado la misma plataforma, que es Infomex.

El Universal, (Lilia Saúl), ttp://www.eluniversal.com.mx/nacion/186452.html, **Reforma**, p.2, (Leslie, Gómez) y **La Crónica**, (Nayeli Roldán),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/55bc1efc3134a830b6e246b4a717b11f.

Internacional:

Premian a teatro mexicano en Praga

Por el proyecto *En un estado fallido*, ayer México obtuvo la Medalla de Oro dentro de la categoría Arquitectura Teatral, en la Cuadrienal de Praga de diseño y espacio escénico 2011, que se lleva acabo en la República Checa. Esta distinción recayó en la compañía mexicana Teatro Ojo, que dirigen Héctor Bourges y Karla Rodríguez, la cual renueva la práctica artística partiendo de la experimentación lo que permite indagar en la fisura por donde se adentra el instante.

Reforma, p.21, (Staff).

Percibe Unión Europea apatía en ciencia mexicana

La falta de interés en los científicos mexicanos por colaborar con la comunidad europea y la administración engorrosa fueron los principales obstáculos que han frenado el trabajo científico con México, según un estudio realizado por la UE a finales de 2010. El documento, llamado Promoción de oportunidades de Investigación de Alta Calidad para investigadores Europeos en México y dado a conocer pasado mes de marzo, agrega que con frecuencia los problemas en el papeleo aumentan por el excesivo trámite que conlleva trabajar entre ambos países.

Reforma, p.22, (Inder Bugarin y Diana Saavedra).

SALUD

Estatal:

Fallecieron 17 niños en el Parres: Salud

El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, reconoció el fallecimiento de 17 recién nacidos en el hospital "José G. Parres", durante el pasado mes de febrero, aunque dijo que no todos los decesos se debieron a contagios de una bacteria que circula "normalmente" en los hospitales, sino también por enfermedades diarreicas, infecciosas y neumónicas, entre otras.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González); Diario de Morelos, p.11, (Adriana Monje) y La Jornada Morelos, p.4, (La Jornada Morelos).

Inspeccionarán peritos de la CNDH el área de pediatría del hospital José G. Parres

Peritos de la Comisión Nacional de Derechos Humanos y la Comisión de Arbitraje Médico solicitaron a las autoridades del Hospital General José G. Parres permitir su ingreso al área de cuneros y pediatría para realizar una inspección para concluir la investigación sobre la muerte de varios recién nacidos y determinar si fue una bacteria nosocomial la causa de los fallecimientos. La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos, Lucero Benítez Villaseñor expresó que continúan realizándose los procedimientos y recopilación de pruebas por parte de las instancias que intervienen en los distintos procedimientos de investigación.

La Unión de Morelos, p.15, (Maciel Calvo).

Registran 33 casos sospechosos de dengue en la región poniente

Se registran 33 casos probables de dengue clásico en los cuatro municipios de esta región poniente, de los que Coatlán del Río es el de mayor incidencia, con un promedio de 20 casos registrados, de los cuales tres ya han sido confirmados. Así lo informó el director del Hospital Regional de Tetecala "Dr. Rodolfo Becerril de la Paz", Giovanni Velázquez Aragón. Explicó que estos datos son de acuerdo con el boletín epidemiológico que semana a semana emiten los Servicios de Salud de Morelos (SSM), donde este último reporte se dio a conocer que la región poniente mantiene bajo el número de casos de dengue en lo que va del año.

La Unión de Morelos, p.2, La Unión de Jojutla, (Nora Domínguez).

Nacional:

Documentan tratamientos obsoletos contra el sida en una clínica del DF

Tuberculosis, fiebre constante, probable cáncer en pulmón y diagnóstico de VIH/sida. Así llegó *Miguel* al Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) el pasado 6 de junio, luego de permanecer el mes previo, bajo supuesta atención médica, en la clínica privada Profesionales Frente a la Infección por VIH (Profin) (...) El caso de Profin se presentó en la primera sesión del Consejo del VIH/sida de la ciudad de México, en la cual sus integrantes acordaron abrir un expediente e iniciar una investigación sobre éstas y otras irregularidades de la clínica. La Secretaría de Salud capitalina se encargará de verificar el cumplimiento de la normatividad.

La Jornada, p.48, (Ángeles Cruz Martínez).

Chihuahua pide declaratoria de desastre por la seguía

El gobernador César Duarte Jáquez solicitó a la federación que declare al campo zona de desastre ante los daños colaterales generados por la sequía que se está registrando en la entidad. Comentó que en especial los agricultores temporaleros son lo que definitivamente no podrán sembrar más que avena, ya que los otros cultivos no resisten el frío que llega a Chihuahua.

La Crónica, (Notimex en Chihuahua), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=587103.

Internacional:

Consumen droga 46 por ciento de universitarios en El Salvador

Una investigación de la Comisión Nacional Antidrogas (CNA) de El Salvador reveló que 46 por ciento de los estudiantes de cinco universidades del país ha consumido droga, alcohol y fumado tabaco en el último año (...) En 2008, la Comisión presentó un estudio que reveló que niños y niñas inician el consumo de drogas a los 12 años, lo cual fue un referente para impulsar las campañas aplicadas en escuelas para prevenir esa situación. Lo anterior, en el marco del el Día Internacional contra el Uso Indebido y Tráfico Ilícito de Drogas. **La Crónica**, (Notimex en San Salvador), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=586966.

ECONOMÍA

Nacional:

Licitará Pemex arrendamiento de ocho plataformas de perforación marina

Petróleos Mexicanos (Pemex) anunció una licitación para el arrendamiento de ocho plataformas de perforación marina a fin de elevar la producción de crudo en los campos Ku Maloob-Zaap y Cantarell, en la Sonda de Campeche, con una inversión de mil 200 millones de dólares. Además concursará, también en arrendamiento, otros cinco equipos de perforación terrestre que se destinarán a la región sur y a los que la petrolera destinará una inversión de 200 millones de dólares adicionales. La paraestatal detalló que siete de las plataformas que serán arrendadas son del tipo cantilever de patas independientes con capacidad para operar en tirantes de agua de al menos 105 metros y una perforación mínima de 7 mil 600 metros de profundidad.

La Jornada, p.33, (Víctor Cardoso); El Universal, (David Aguilar Juárez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87298.html y La Crónica, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=587069.

Anuncia BBVA inversión por 2 mil mdd en México

BBVA Bancomer, el principal intermediario de servicios financieros en el país, anunció este martes una inversión de 2 mil millones de dólares en el país en los siguientes tres años. Los recursos serán empleados en transformar los servicios que ofrece a sus clientes e incorporar nuevas tecnologías y canales de atención, informó Ignacio Deschamps González, presidente del consejo y director general de la filial mexicana del consorcio financiero de origen español.

La Jornada, p.33, (Roberto González Amador y Claudia Herrera Beltrán); **El Universal**, (Romina Román Pineda), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87299.html y **La Crónica**, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id nota=587068.

La construcción de obras públicas cayó 26.4% de enero a marzo, afirma Inegi

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que en medio de un desplome anual de 26.4 por ciento en la construcción de obras públicas y un incremento de 15.6 en la privada, la oferta global de bienes y servicios en México registró un crecimiento anual de 7.7 por ciento en el primer trimestre de 2011, el menor que se observa en un año. Por el lado de la oferta global, el producto interno bruto (PIB), su principal componente, reportó una tasa anual de expansión de 4.6 por ciento de enero a marzo de 2011, luego de que el año pasado creció 5.4 por ciento; mientras la importación de bienes y servicios pasó de un promedio de elevación anual de 23 por ciento en 2010, a otra de 10.9 en el primer cuarto del año en curso.

La Jornada, p.35, Juan Antonio Zúñiga) y **El Universal**, (Ixel Yutzil González), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87297.html.

México y El Salvador forman cámara empresarial para fortalecer el comercio

Una iniciativa para fortalecer la relación comercial entre México y El Salvador fue concretada este martes con la creación de una cámara empresarial, a la que inicialmente se incorporaron 18 compañías de ambas naciones. La Cámara Empresarial México-El Salvador, cuya fundación coincide con la visita a territorio

mexicano del mandatario de ese país centroamericano, Mauricio Funes Cartagena, incluye a empresas como Gruma, líder mundial en producción de harina de maíz; la minorista WalMart, la automotriz Dina Motors y la compañía de aviación Avianca-Taca, informó Gruma en un comunicado. La mesa directiva de la cámara empresarial quedó conformada de la siguiente manera: presidente, Raúl Peláez Cano, director general de Gruma; vicepresidente, Fernando Gutiérrez Navas (Grupo Calvo); tesorero, Moisés Gormes Bicaci (Banorte-Ixe), y secretario, Julio Nolasco Castellanos (Avianca-Taca).

La Jornada, p.35, (De la redacción) y La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=587065.

Suben 10% productos de Nestlé por alza en materias primas

Luego de una entrega de reconocimientos a pequeñas y medianas empresas mexicanas que ingresaron a un programa de desarrollo de proveedores del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el presidente ejecutivo de la empresa Nestle en México, Juan Carlos Marroquín, dijo que el incremento hasta de 300 por ciento durante los primeros meses del año en algunas materias primas, empujó en 10 por ciento el precio de los productos que comercializa la trasnacional Nestlé (...) los productos que más presionaron las alzas fueron el café, el cacao y el azúcar, aunque también los materiales de empaque, que tuvieron alzas como resultado del incremento en los precios internacionales del petróleo.

La Jornada, p.35, (Juan Carlos Miranda) y **El Universal**, (Ramiro Alonso Lucero), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87291.html.

La BMV sube y peso se recupera

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) sube y el peso se fortalece ante la posibilidad de que Grecia logre un acuerdo político que evite un cese de pagos, aunque los especialistas temen que lo peor está aún por venir. El Índice de Precios y Cotizaciones ganó 0.47% y trepó a 35 mil 276 puntos, con un volumen de 298.5 millones de acciones negociadas, superior al promedio. Los títulos con mayores ganancias fueron de Grupo Aeroméxico, con avance de 4.96 %, de Impulsora del Desarrollo y el Empleo, con ganancia de 4.95 %, y de Grupo Pochteca, con una alza de 4.79 %.

El Universal, (Rubén Migueles Tenorio), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87295.html.

Internacional:

Negocia Biden pacto sobre deuda de EU

El vicepresidente Joe Biden se reunió en el Capitolio con un grupo de seis legisladores demócratas y republicanos para buscar un pacto sobre billones de dólares de ahorro que le permitiría al Congreso cubrir las necesidades de endeudamiento del país hasta las elecciones de 2012, es decir, reducir la deuda para superar las diferencias en salud e impuestos.

La Jornada, p.36, (Reuters).

Crea BM garantía contra riesgo en precios agrícolas

El Banco Mundial (BM) anunció este martes el lanzamiento de un producto financiero contra la volatilidad de los precios de productos agrícolas y alimentos. El producto, bautizado como gestión de riesgo de precios agrícolas, servirá como un seguro para garantizar precios estables a productores y consumidores en los países en vías de desarrollo por un valor de hasta 4 mil millones de dólares. La división del BM para el sector privado, la Sociedad Financiera Internacional, proporcionará inicialmente 200 millones de dólares para respaldar las inversiones financieras de los clientes cuyo objetivo sea garantizar precios estables, y JP Morgan aportará otros 200 millones de dólares.

La Jornada, p.36, (AFP) y El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87292.html.

POLÍTICA

Estatal:

Genera polémica el amparo otorgado a Valentín González García

Mientras algunos consideran que el pleno del TSJ incurrió en violaciones a los derechos del magistrado, otros mantienen su apoyo a Verónica Cuevas López y acusan al consejero de la Judicatura Ernesto Pérez Soria de orquestar un complot. El amparo otorgado al magistrado Valentín González García para ser reinstalado como consejero de la Judicatura generó polémica entre integrantes del pleno del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), pues mientras algunos consideran que el pleno del TSJ incurrió en violaciones a los derechos de González García, otros mantienen su apoyo a la magistrada Verónica Cuevas López y acusan al consejero Ernesto

Pérez Soria de orquestar un complot. Hace unos días, un juzgado federal determinó que fue inconstitucional el cese de Valentín González como representante de los magistrados del TSJ ante el Consejo de la Judicatura y dejó insubsistente el nombramiento en este cargo de la magistrada Verónica Cuevas, con la finalidad de que el magistrado sea reinstalado como consejero. Aunque la sentencia puede ser impugnada ante un tribunal colegiado.

La Unión de Morelos, (Maciel Calvo), http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/22318-genera-pol%C3%A9mica-el-amparo-otorgado-a-valent%C3%ADn-gonz%C3%A1lez-garc%C3%ADa.html.

Nacional:

En México el crimen se convirtió casi en una forma de generación de empleo: Lula

Empleo, educación, cultura y oportunidades para los jóvenes. Así resumió este martes Luiz Inacio Lula da Silva, ex presidente de Brasil, la conjunción de acciones que deben ser emprenderse para acabar con la violencia asociada al crimen organizado. No debemos permitir que la violencia pueda obstaculizar y entorpecer lo que México puede dar de bueno al mundo, expresó en una reunión de consejeros nacionales de BBVA Bancomer. Esos jóvenes sin oportunidad empezarán a hacer cosas que no deberían, planteó. En su segunda intervención en menos de tres meses ante empresarios del sector bancario que opera en México, Lula da Silva habló también de la necesidad de aumentar la inversión en la paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex) y de generar mecanismos de asociación entre la compañía mexicana y Petróleos Brasileiros (Petrobras), que tiene participación privada y estatal. Para finalizar, Lula da Silva mencionó que en Brasil el Estado también tiene experiencia en combatir a la delincuencia organizada y citó los casos de las favelas o villas miseria en la ciudad de Río de Janeiro.

La Jornada, p.7, (Roberto González Amador).

Apoyo a CA en combate a la delincuencia: SRE

México apoyará a los países de Centroamérica en su propósito de reducir la violencia provocada por el crimen organizado, informó el subsecretario para América Latina y el Caribe de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Rubén Beltrán Guerrero, al descartar que dicho respaldo se vaya a realizar a partir de la entrega de recursos económicos a esas naciones. Al confirmar que el presidente Felipe Calderón participará este día en la Conferencia Internacional de Apoyo a la Estrategia de Seguridad en Centroamérica, en la ciudad de Guatemala, rechazó que de esa reunión vaya a salir un acuerdo que permita las persecuciones en caliente de un país a otro. En conferencia de prensa en Los Pinos, señaló que una de las consecuencias positivas que va a surgir de la cumbre es la progresiva armonización de las políticas y las estrategias nacionales, para construir una respuesta regional al crimen organizado.

La Jornada, p.7, (Georgina Saldierna y Gustavo Castillo).

Crisis política en México por ataques a comunicadores, advierte el CPJ

México vive una crisis nacional que amenaza su propia estabilidad política por los numerosos ataques a periodistas y medios de comunicación, consideró Carlos Lauria, coordinador para las Américas del Comité para la Protección de los Periodistas (CPJ, por sus siglas en inglés), quien dijo que el problema va más allá de la libertad de prensa (y) está afectando el derecho de los mexicanos, garantizado en la Constitución, que es la libertad de expresión y el acceso a la información. Al participar en un debate en el Centro de Análisis Diálogo Interamericano, en Washington, Lauria dijo que en vastas regiones de México, los reporteros no cubren ya noticias criminales, y aseveró que la impunidad es casi una garantía en la mayoría de los casos de asesinatos de periodistas y ya supera 85 por ciento. Agregó que México es uno de los países más peligrosos del continente para los medios, los que a menudo son víctimas del crimen organizado y se ven obligados a la autocensura.

La Jornada, p.10, (Javier Valdez Cárdenas, corresponsal).

Atención a víctimas de la guerra, exigirá el Movimiento por la Paz al Ejecutivo

Con la prioridad de demandar respuesta puntual para las víctimas y el cambio de la estrategia militarizada de seguridad, el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad se reunirá con el presidente Felipe Calderón para sostener un diálogo con sentido de exigencia, adelantó este martes el poeta Javier Sicilia. En conferencia de prensa, Sicilia y Emilio Álvarez Icaza subrayaron que la base de los planteamientos que realizarán al mandatario será el Pacto Nacional Ciudadano en los temas que conciernen al gobierno federal. El diálogo se desarrollará de la siguiente manera: una postura inicial de Sicilia, a la que seguirá una respuesta de Felipe Calderón; después hablarán cinco de las 35 víctimas que asistirán al encuentro (se prevé que acudan Julián Lebarón y representantes de la guardería ABC de Hermosillo) y luego intervendrá el Presidente; posteriormente habrá un posicionamiento del poeta y otro del mandatario.

La Jornada, p.13, (Alonso Urrutia) y **El Universal**, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/notas/774180.html.

El presidente de El Salvador sale en defensa de Calderón y su guerra antinarco

El presidente de El Salvador, Mauricio Funes Cartagena, pidió al Congreso mexicano respaldar la lucha de Felipe Calderón contra el crimen organizado, ya que, dijo, esa tarea no es sólo de un presidente y su gabinete, sino de todos los poderes. Al final, en entrevista, el presidente Funes rechazó que Los Zetas operen en su territorio. "Tenemos informes de inteligencia de que Los Zetas no han penetrado en El Salvador, como ha ocurrido en otros países, como es el caso de Guatemala". El mandatario salvadoreño fue recibido ayer por los vicepresidentes de la Comisión Permanente, ya que el presidente del organismo, Manlio Fabio Beltrones, viajó a Nayarit para apoyar la campaña electoral del candidato priísta a la gubernatura de la entidad.

La Jornada, p.22, (Andrea Becerril) y El Universal, (Elena Michel), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186453.html.

Lanza Calderón otro plan turístico

Sin informar sobre el monto destinado al programa turístico Mundo Maya, el presidente Felipe Calderón anunció ayer que su principal eje será la promoción de 10 sitios arqueológicos que los mexicanos deberían conocer antes del 21 de diciembre de 2012. En una ceremonia con amplio despliegue tecnológico, explicó que el objetivo es posicionar a México como el quinto destino turístico del mundo, único y privilegiado para potenciar la visita de más viajeros. El programa presentado por el mandatario consiste en la organización de actos a partir de ayer y hasta finales de 2012, que comprenden exposiciones internacionales, conferencias y encuentros con especialistas de todo el mundo. La presentación en el Museo Nacional de Antropología incluyó la conexión vía satélite con los gobernadores de Colima, Chiapas, Quintana Roo y Tabasco. En el primer caso, problemas técnicos impidieron escuchar todo el mensaje de Fernando Ortega Bernés y a causa del huracán Beatriz no pudo participar la gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega.

La Jornada, p.25, (Claudia Herrera Beltrán) y **El Universal**, (Jorge Ramos), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186454.html.

Internacional:

El Parlamento griego apoya las nuevas medidas de austeridad

El gobierno del primer ministro de Grecia, George Papandreou, obtuvo esta noche el voto de confianza del Parlamento para garantizar, la semana próxima, la adopción de un impopular plan de ajustes y privatizaciones, mientras miles de manifestantes protestaron en las calles y frente al Parlamento. Con 155 votos a favor, 143 en contra y dos abstenciones la asamblea votó por la confianza en el gobierno, reorganizado la semana pasada por Papandreou.

La Jornada, p.34, (Reuters, DPA y AFP); La Jornada Morelos, p.8, (Agencias) y El Universal, (EFE y Reuters), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87290.html.

Gana crimen 1.6 billones de dólares anuales: BM

El Banco Mundial (BM) informó que las ganancias del crimen, la corrupción y la evasión fiscal se estiman que representen entre un billón y 1.6 billones (millón de millones) de dólares cada año, "de éstos, la mitad son de los países en desarrollo". En el estudio, difundido por el BM y la Oficina de Naciones Unidas (UNODC), se recomendó a los encargados de políticas públicas efectuar reformas que posibiliten la recuperación de los activos robados. Las ocho recomendaciones incluyen la implementación de nuevas políticas y procedimientos operacionales para fomentar la confianza y guiar otras jurisdicciones; efectuar reformas legislativas para facilitar el congelamiento y la confiscación de activos robados; mejorar la aplicación de las medidas antilavado, proveer de una base legal sólida para un amplio rango de asistencia legan mutual, y permitir el rápido rastreo y el congelamiento temporal antes de recibir la petición formal, entre otras.

El Universal, (Ixel Yutzil González), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186459.html y **La Crónica**, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=587058

Gobierno libio acusa a la OTAN de asesinar a 700 civiles de marzo a la fecha

La aviación de las fuerzas de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) ha causado la muerte hasta ahora de unos 700 civiles en la campaña lanzada desde el pasado 9 de marzo para proteger a la población civil, y además ha planeado ataques contra las viviendas de todos los hijos del líder Muammar Kadafi, denunció hoy el gobierno libio. La alianza atlántica se puso a la defensiva antes de las acusaciones de que sólo en las últimas 48 horas provocó la muerte de 24 civiles, incluidos tres niños, que consideró errores. Además, admitió haber perdido este martes uno de sus helicópteros teledirigido de origen estadounidense, un Fire Scout, pero negó que haya sido derribado. Legisladores estadunidenses presentaron en el Senado una resolución que autoriza operaciones militares limitadas de Estados Unidos en Libia, en tanto que otros legisladores amenazan con bloquear el financiamiento de una guerra iniciada sin aval del Congreso. Por lo pronto, el gobierno de Barack Obama anunció sanciones contra instituciones bancarias libias en Turquía, Túnez y Líbano.

La Jornada, p.29, (Dpa, Afp y Reuters) y El Universal, (DPA), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73217.html.